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 WP 2019-2024 

 N I E D E R S C H R I F T  Nr. 02/2020 

         
über die Sitzung des Hauptausschuss Kamp-Bornhofen 

 
           
        am: 13. Juli 2020   im Hotel Jägerhof 
               ----------------------                    ------------------------------------ 
 
        Beginn: 19.00 Uhr                    Ende:  20.11 Uhr                           Az: 004-1307; 
                     --------------                               -------------- 
 
Anwesend: 

- Siehe beigefügte ANWESENHEITSLISTE - 
 
Tagesordnung: 

A) Öffentliche Sitzung 
1. Beratung über die Jahresrechnung 2018  
2. Beratung über die Ausschreibung der Sanierung der Freibadgebäude -BV 07/2020- 
3. Sachstand zum Ausbau der Nordhälfte des Bürgersteigs in der Rheinuferstraße 
4. Sachstand zur geplanten Anlage eines Grünschnitt-Sammelplatzes 
5. Beratung über den Nachtragshaushalt 2020 
6. Beratung über die Neuabgrenzung der Forstreviere -BV 08/2020- 
7. Auftragsvergaben nach VOB (Bauleistungen) 
8. Anträge 
9. Städtebauförderungsmaßnahmen 
10. Bauanträge 
11. Mitteilungen und Anfragen 
 
Zu der Sitzung wurden die Mitglieder und Beigeordneten gemäß § 34 GemO Rhein- 
land-Pfalz unter Bekanntgabe der vorstehend aufgeführten Tagesordnung mit Schrei-
ben vom 29.06.2020 einberufen. 
 
Ort und Stunde der Beratung wurden in der Wochenzeitung der Verbandsgemeinde 
Loreley Nr. 27/2020 öffentlich bekannt gegeben. 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass 
a) form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
b) von den gesetzlichen Mitgliedern des Hauptausschuss mehr als die Hälfte anwesend 

sind. 
c) der Hauptausschuss beschlussfähig ist. 
d) Mitglieder evtl. vorliegendes Sonderinteresse dem Vorsitzenden mitteilen mögen. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beschließt der Hauptausschuss einstimmig, den öffent-
lichen Teil um den neuen TOP 6 „Beratung über die Neuabgrenzung der Forstreviere“ 
zu erweitern. 
 
Verhandelt: 
 
A) Öffentliche Sitzung 
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1. Beratung über die Jahresrechnung 2018 
 
Ortsbürgermeister Frank Kalkofen und Beigeordneter Thomas Morkramer sind von der 
Beratung und Beschlussfassung ausgeschlossen, Ausschussmitglied Hubert Möschen 
übernimmt den Vorsitz. 
 
Hubert Möschen weist darauf hin, dass die Niederschrift über die nichtöffentliche RPA-
Sitzung noch nicht vorliegt; die Verwaltung wird um kurzfristige Erledigung gebeten. Die 
öffentliche Sitzung des RPA findet unmittelbar vor der OGR-Sitzung statt. 
 
Beigeordneter Thomas Morkramer nimmt wieder an der Sitzung teil, Ortsbürgermeister 
Frank Kalkofen übernimmt wieder den Vorsitz. 
 
 
2. Beratung über die Ausschreibung zur Sanierung der Freibadgebäude 
 
Der Vorsitzende verweist auf die Entscheidungen in der OGR-Sitzung vom 21.01.2020 
und die vorliegende Beschlussvorlage 07/2020. Außerdem verweist er auf die Info-Mail 
der VGV vom 07.07.2020 bezüglich der separaten Veranschlagung der PV-Anlage 
mangels Förderfähigkeit sowie auf die Empfehlung aus der BGF-Sitzung vom 
29.05.2020, die Maßnahme jetzt umzusetzen und nicht auf evtl. andere Fördertöpfe in 
2021 zu spekulieren. Allerdings habe sich kurzfristig eine mögliche neue Zuschussquel-
le ergeben, nähere Infos hierzu erfolgen evtl. zur OGR-Sitzung am 27.07.2020. Eine 
Beschlussempfehlung an den OGR erfolgt daher nicht. 
 
 
3. Sachstand zum Ausbau der Nordhälfte des Bürgersteigs in der Rheinuferstraße 
 
Der Vorsitzende verweist auf seine Ausführungen in der BGF-Sitzung vom 29.05.2020 
bezüglich der Kostenanteile der VG-Werke bei den Bodenproben und der Beweissiche-
rung der Gebäudezustände. Der Vorsitzende ergänzt, dass er die bestehenden Über-
bauungen (es sind jeweils nur wenige m2 wegen z.B. Treppenanlagen) mit den einzel-
nen Anliegern besprechen und dann in den Gemeindegremien mit Beschlussempfeh-
lungen wieder vorlegen wird. Das ganze Projekt sollte erst dann starten, wenn die Pläne 
in einer Anliegerversammlung vorgestellt werden können. Da hieran in den vergange-
nen Jahren über 70 Anlieger teilgenommen haben müssen die Corona-Entwicklungen 
zunächst abgewartet werden. Wenn dies zu lange dauern sollte wäre eine Anliegerver-
sammlung in der Pilgerhalle die einzige räumliche Alternative. 
 
 
4. Sachstand zur geplanten Anlage eines Grünschnitt-Sammelplatzes 
 
Der Vorsitzende teilt mit, das die Verhandlungen über das benötigte Privatgrundstück 
leider noch nicht abgeschlossen sind. Sobald das Grundstück mit einem Pachtvertrag 
gesichert ist wird die Kostenermittlungen aktualisiert, die Vereinbarung mit dem Kreis 
abgeschlossen und entsprechende Mittel im Etatentwurf des neuen Doppelhaushaltes 
2021/2022 eingestellt. 
 
 
5. Beratung über den Nachtragshaushalt 2020 
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Der Vorsitzende und Kämmerer Trautmann erläutern die Eckdaten des vorliegenden 
Etatentwurfes für den Nachtragshaushalt 2020, der im Wesentlichen die bereits in der 
OGR-Sitzung vom 21.01.2020 beschlossenen Projekte enthält. 
 
Beschlussempfehlung: 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, den Nachtragshaushalt 2020 zu be-
schließen. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (6 Ja-Stimmen) 
 
 
6. Beratung über die Neuabgrenzung der Forstreviere 
 
Der Vorsitzende verweist auf seine Info-Mails vom 15. und 22.06.2020 sowie die vorlie-
gende Beschlussvorlage 08/2020. 
 
Beschlussempfehlung: 
Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, dem Organisationsvorschlag des 
Forstamtes Lahnstein vom 09.06.2020 zur Neuabgrenzung der staatlich betreuten 
Forstreviere im Bereich des Forstamtes Lahnstein zuzustimmen. Der Revierdienst im 
Forstrevier Braubach/Kamp-Bornhofen wird auch künftig durch das Land Rheinland-
Pfalz vollzogen (staatliche Beförsterung). 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (6 Ja-Stimmen) 
 
 
7. Auftragsvergaben nach VOB (Bauleistungen) 
 
a) Zukunft Holzfloß auf der Zeil 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass das Holzfloß auch nach dem zweiten Neubau vor einigen 
Jahren erneut in einem schlechten Zustand ist. Die Witterungsanfälligkeit des Holzes 
ermöglicht leider keine langfristige Einrichtung. Die morschen Stellen und teilweise her-
ausstehend Nägel stellen immer mehr eine Unfallgefahr für spielende Kinder dar. Für 
Vorschläge in dieser Sache wäre er sehr dankbar. 
 
b) Projekt Kindergarten 
 
Der Vorsitzende verweist zum aktuellen Sachstand auf seine verschiedenen Info-Mails. 
Es bleibt zu hoffen, dass möglichst bald Fachingenieure gefunden werden und alles 
weitere in einer gemeinsamen Besprechung abgestimmt werden kann. 
 
 
8. Anträge 
 
- keine - 
 
 
9. Städtebauförderungsmaßnahmen 
 
- keine - 
 
 
10. Bauanträge 
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- keine - 
 
 
11. Mitteilungen und Anfragen 
 
Dieser TOP wird nicht protokolliert. 
 
 
 
 Frank Kalkofen 
 Vorsitzender und Protokollführer 
 (Dat.: 14.07.2020) 


